
在金鸡百花电影节记者驻地，《黄金甲》的
“罢选”事件众说纷纭，不过，原因总结起来无
非有这几个版本。其一，无利不起早，《黄金
甲》作为早已经赚得盆满钵平的商业大片，评
不评奖对口碑、票房没有任何影响，商家无利
不起早，退出可以理解。其二，提前获情报，有
记者说新画面公司在最终提名前已得知无法
获得提名，淡出观众视线的《黄金甲》主动退出
不失为明智之举。其三，不愿当陪衬，《黄金
甲》参加电影节，肯定会为电影节赚来更多的
吸引力，但张艺谋、巩俐都已经名声在外，不会
这么愚笨，不知道娱乐圈的游戏规则。

率领“凡人家族”亮相郑
州澄清传言

羽凡：羽·泉不会分家
□晚报记者 王冉 实习生 陈博雯/文
晚报记者 白韬/图

若论内地歌坛组合的领军人物，自然非
羽·泉莫属，10年的风雨让这对组合历尽沧
桑。前两天在参加江苏卫视《名师高徒》节
目录制时羽凡和海泉各自挑徒弟打擂，让两
人将要“分家”的传言再次高涨起来。不过，
昨 天 下 午 羽 凡 来 郑 州 参加“爱在 MY
RADIO 我要读书”活动的主题歌《守护》全
国首发活动，对这一传言进行了澄清。

新家族：三人名字颇有渊源

“我要读书”活动启动于 2008 年 5
月，旨在联合爱心企业向汶川地震受灾
儿童和贫困辍学儿童伸出援手，捐建希
望小学。活动主题歌《守护》的全国首发
通过电台和网络视频同步现场直播，《守
护》由樊凡词曲、羽凡制作，并联合“快乐
男声”陈石一起演唱。在昨天的发布会
现场，三人首次激情演唱。他们用歌声
传达出了自己的爱心。

发布会现场，是羽凡、樊凡、陈石组成
的“凡人家族”首次亮相。巧的是陈石的

“陈”，羽凡的“羽”，樊凡的“凡”正好合成了
全新的“陈羽凡”。现场的羽凡老板架势十
足，谈及慧眼识珠，纳入旗下的 2007 年快
男陈石，羽凡表示：“我们的音乐会坚持原
创，因此签约歌手会更注重他的创作能力，
像陈石，虽然年纪上比我小差不多一轮了，
但在音乐上，我们的年纪就相差没几年。
而且我签的歌手都比我帅，所以我对他们
很有信心。”谈及市场，老板羽凡如是说：

“面对当下低迷的演艺市场，虽然办公司讲
究效益，但‘凡人家族’不会把钱看在第一
位，我们更看重的是质量，是音乐。”

老组合：各自发展不等于分开

在活动中，主角自然是歌曲的灵魂人
物羽凡，话题当然也离不开羽·泉了。业内
一直这样评价羽·泉：“海泉像水，羽凡是
火。”从小接触古典钢琴音乐的海泉对音乐
的态度更像水流般缓和，而羽凡是在大学
时对摇滚的喜爱达到狂热，具有这种迥然
不同的风格的两个人能在一起合作10年，
确实不易。

一个优秀的组合走到一定程度都会面
临各自音乐风格不同而导致成员在理念上
有所分歧，羽·泉也不例外。在接受采访
时，羽凡告诉记者：“我们会各自制作自己
的音乐，也会发展自己的音乐风格，但是这
并不会影响羽·泉的合作，羽·泉现在也不
会分家。”谈到在《名师高徒》中将要上演的

“同室操戈”大戏，羽凡笑笑说：“那只是一
个娱乐节目，为了让节目更好看、更激烈打
擂也很正常。我们俩也能找到一些自己欣
赏的歌手，这是好事。”
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百花扑朔迷离百花扑朔迷离
！！

10日上午11时，在金鸡百花电影节新闻发
布会上，有记者提问：为何在101名大众评委评
选的影片中不见张艺谋执导的《满城尽带黄金
甲》，是不是已经退出百花奖评选？

记者看到组委会副主席康健民脸色变
得很尴尬，他停顿片刻说：“你是从哪里知
道这个消息的，我们并没有对外宣布呀！”

不过，他表示《黄金甲》确实退出评选。“这
一决定其实是在 8 日刚刚作出来的，因为
8 日我们突然接到《黄金甲》制片公司新画
面的通知，他们单方面决定退出百花奖的
评选。”

本届电影节原定大众评委观摩的影片有
10部，但是细心的人却发现入围影片突然变成

了 9部，《满城尽带黄金甲》从观摩影片名单中
消失了。闻此消息，现场记者哗然，很多记者
猜测可能是因为《黄金甲》不满电影节的“待
遇”，作为前年的票房冠军，《黄金甲》在此次百
花奖的提名上仅仅只有周杰伦一个人提名最
佳男配角，张艺谋、巩俐、周润发等大腕竟连入
围的份都没有。

《黄金甲》最后时刻要退出评选

无论记者如何追问，康健民都没有能够给
出《黄金甲》最后时刻“罢选”的详细解释：“我
们也不清楚具体原因，只是在前天接到这一消
息，他们也没给出任何解释。当时新画面是直
接和百花奖评奖办公室联系的，我们只能尊重
制片方的选择！”

康健民对《黄金甲》的“罢选”显得有点无
奈，“他们一定要这样，我们也没办法”。当记
者问到“罢选”举动会不会让新画面遭到电影
节的封杀，康健民笑着称，电影节不会因此就
去封杀新画面。“我们的宗旨是广交朋友，绝
不树敌，所以我们不会封杀谁。他们绝对不

是不重视百花奖，或者不满意百花奖，他们两
天前没有撤，只是到了大连后才宣布撤出最
后角逐的。”康健民否认新画面是因为“受到
怠慢”才“罢选”的，不过，他表示会和新画面
做进一步沟通，“至于何种原因，到最后才能给
出具体解释”。

在新闻发布会后两小时，康健民委托电影
节组委会另一名工作人员在记者面前突然改
口：“《满城尽带黄金甲》只是退出最佳故事片
的评选，它还参选最佳男主角、最佳女主角等
奖项。”这位工作人员还专门反复“强调再三”：
以纠正后的为准！

不过，组委会的“改口”没有任何意义，因
为《黄金甲》没有入围最佳故事片评选，又谈何
退出，更何况除了周杰伦入围最佳男配角外，
《黄金甲》也并没有获得其他奖项提名。

对于组委会的这种反复说辞，本报记者第
一时间联系新画面老总张伟平求证，但其电话
已经转至秘书台，记者随后致电新画面公司，接
电话的工作人员称自己并不清楚“罢选”事情。

改口 退出“没有入围的”
最佳影片评选

《黄金甲》退赛赛

□晚报特派记者 张秋玲 梁晨 发自大连

昨日上午，第 17 届金鸡百花电影节开幕发布会
在大连举行，原本属于“走形式”的发布会却因有

“意外事件”变得风生水起，电影《满城尽带黄金甲》
临时宣布退出百花奖评选。电影节组委会副主席康
健民对此解释说，他们 8 日才收到《黄金甲》制片公
司新画面退赛通知。两个小时后，电影节组委会突
然改口称《黄金甲》只是退出最佳故事片评选，而事
实是《黄 金甲》原本就没有角逐该奖项，由于

新画面不愿对此作出回应，整
个事件变得扑朔迷离。

爆料

《黄金甲》退赛，组委会副主席康健民很尴尬。《黄金甲》退赛，组委会副主席康健民很尴尬。
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